



# EL DIARIO DE AVILA

50 CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATÓLICOS



Año LV. Núm. 16.496

Precio: 70 céntimos

Lunes 18 de agosto de 1952

## La situación internacional

Un hecho se ha producido en el orden material que acaso sea el inicio de un eficaz acercamiento sincero entre Alemania y Francia. El Alto Comité que va a poner en práctica el plan conciliador del francés Schuman ha empezado su obra en Luxemburgo.

Para calibrar en un momento lo que significará para Europa esta puesta en práctica del plan Schuman basta mencionar que el nuevo consorcio producirá alrededor de 36 millones de toneladas de acero; es decir, más que la producción de la U. R. S. S.

Que su producción de carbón excede de los 250 millones de toneladas y que, sobre todo, por primera vez se formará un mercado sin fronteras de unos 180 millones de consumidores, es decir, superior al que tienen hoy los Estados Unidos, y en cuya cifra se basa el alto standard de vida de aquel país.

Tamaño proyecto de colaboración no se había ofrecido a los europeos en ninguna ocasión anterior y han hecho falta tres guerras, en un periodo de menos de setenta años, y la quiebra de Alemania y Francia, para que las mejores mentes de ambos países hayan, al fin, visto la urgencia de salir del círculo vicioso mortal. Otra guerra más y sería ya tarde para ambas pensar en renacer como país libre.

Un mundo que desaparece y una idea que comienza a cristalizar

La falta de perspectiva que el acontecer diario resta a este suceso hace que para muchos pase desapercibido esto, que señala, en rigor, el final de un mundo y marca el comienzo de otro, que supone el último ensayo de salvación del bloque occidental.

A nadie se le oculta, en efecto, que, si fracasa el plan de colaboración entre germanos y Francia, triunfarán las viejas rencillas nacionalistas entre alemanes y galos, sólo para beneficio de terceros, que esperan atizar el fuego para obtener su botín.

Para nadie, tampoco, es secreto que, tras el caos de la postguerra, esa fórmula Schuman-Adenauer es lo único grande que se ha hecho en los últimos cien años en materia de alta política en la «vieja topera» que era Europa ya desde tiempo de Napoleón.

Por un lado, existía la tesis de dominio germano, con Fuhrer y demás orquestación del pangermanismo tradicional. Por otro, el afán de revancha galo, envenenado por el eterno temor y siempre favorecido por la fiebre de armamento.

El resultado no hace falta recordarlo porque es demasiado fresco aún. Una guerra cada treinta años y dos guerras mundiales como secuela. Europa podía permitir a Francia y Alemania que se peleasen cuando tal lujo lo pagaban ellas. Hoy, que el pagano es el mundo entero, no cabe repetir semejante insensatez.

Como les he dicho antes, el ensayo es de tal categoría que Europa va a contar por primera vez con un mercado—sin fronteras superior al de Estados Unidos para producir y repartir el acero y el carbón.

Dentro de seis meses caerán las fronteras para el acero y el carbón

Ensayar el plan es la tarea que en los primeros seis meses se han propuesto Schuman y Adenauer. Seis meses en los cuales el Consorcio dirigirá la producción de carbón y acero en los seis países que forman el plan: Alemania, Bélgica, Holanda, Luxemburgo, Francia e Italia.

Rematar la obra comenzada es lo que se proponen cuando estos seis meses terminen, ya que en dicha fecha, sin ningún trámite más, quedarán abolidas las aduanas para el acero y el carbón que produzca el Consorcio, estrenando anteayer.

Ya sin estremarse el Consorcio, el impacto de su creación ha comenzado a sentir sus efectos y las más grandes firmas germanas y francesas han acelerado sus inversiones de manera fulminante para encontrarse «en forma» para el día en que van a caer las barreras aduaneras a uno y otro lado del Rhin.

Por de pronto, y como preparación al Plan, se ha suprimido todo tope a la fabricación alemana, que hoy goza de entera libertad. Ha sido eliminada, igualmente, la autoridad internacional sobre el Rhur y queda pendiente por resolver el tema del Sarre.

Tan gigantesco es el plan que resulta difícil prever las consecuencias que se derivarán de su implantación. Lo que no es difícil afirmar es que serán definitivas—bien sea un éxito o un fracaso—para la suerte occidental.

Se habla ya de una colaboración germano-francesa para montar una industria aeronáutica gigante en África del Norte, para competir con la americana, que hoy tiene en su poder el mercado, y se mencionan otros proyectos de envergadura colosal.

Mas, para hoy, ya basta. Schuman y Adenauer se han dado la mano por encima de un siglo de odios y rencillas, y el gesto merece la aprobación de todos los hombres de buena voluntad.

## Los cadetes españoles de Aviación civil han regresado encantados de su excursión por Norteamérica

MADRID.—Los cinco cadetes del Aire que desde Madrid marcharon a Norteamérica para participar en el viaje de intercambio que anualmente organiza la Civil Air Patrol, acaban de regresar a Madrid y vienen satisfechísimos de la excursión y de las atenciones que en todo momento les prodigaron en aquel país. Un programa agotador de actos diversos. De visitas a instalaciones aeronáuticas, de agasajos para hacer agradable la estancia de cuantos jóvenes aspiran a conseguir el título de aviador y que, procedentes de varios países, se congregaron en los Estados Unidos. Uno de estos muchachos, don José Antonio Méndez, Alumno de la Escuela Especial de Ingenieros Aeronáuticos, en unas declaraciones ha dicho que les impresionó a todos la magnífica

## El Presidente de Liberia salió ayer de La Coruña para San Sebastián

Le acompaña el señor Martin Artajo

LA CORUÑA, 17.—A las once de la mañana abandonó esta capital el Presidente de la República de Liberia, acompañado de su esposa e hija y del ministro de Asuntos Exteriores.

En el hotel fué despedido por las autoridades. Al despedirse del alcalde de La Coruña, señor Molina, Mr. Tubman, lo mismo que su esposa y las personalidades del séquito, le hicieron presente, una vez más, su agradecimiento por la cordial acogida que se les había tributado y las atenciones de que había sido objeto, y encargaron al alcalde que testimoniase estos sentimientos de reconocimiento al pueblo coruñés. También el ministro de Asuntos Exteriores felicitó al señor Molina por la perfecta organización y los brillantes actos que se han celebrado en La Coruña con motivo de la estancia del Presidente de la República de Liberia.

## 13.396 cabezas de ganado lanar y 241 de porcino, se vendieron en el Mercado de Medina del Campo

La venta del último de los citados estuvo floja, con tendencia a la baja

MEDINA DEL CAMPO, 18.—En el acostumbrado mercado semanal, celebrado en esta localidad, han sido vendidas trece mil trescientas noventa y seis cabezas de ganado lanar y doscientas cuarenta y una de porcino. Las transacciones efectuadas con el ganado vacuno, fueron de escasa importancia.

Respecto a precios, estuvieron bastante sostenidos en el ganado lanar, mientras en el porcino, acusó gran flojedad la venta, con tendencia a la baja. También se sostuvieron los precios correspondientes al ganado vacuno. —(Cifra.)

Una compañía de Infantería, con bandera y banda de música, rindió honores al iniciar el viaje Mr. Tubman y fueron interpretados los himnos nacionales de España y de Liberia. Después que el Jefe del Estado liberiano hubo abandonado el hotel, fué arriada la bandera de dicho país, que estuvo izada mientras el edificio sirvió de residencia al Presidente, retirándose asimismo la guardia militar permanente que allí estuvo establecida. —(Cifra.)

Después de almorzar en Oviedo, Mr. Tubman siguió viaje

OVIEDO, 17.—Pasadas las dos de la tarde hacía su entrada en esta ciudad el Presidente de la República de Liberia.

Cuando se recibió la noticia de que la comitiva había pasado por Grado salieron hasta Buenavista para cumplimentar y dar la bienvenida a los ilustres visitantes el gobernador civil, el gobernador militar interino y alcalde. Más tarde, la comitiva oficial hacía su entrada en Oviedo, abriendo marcha una sección de motoristas.

En el restaurante donde fué servido el almuerzo al Jefe del Estado de Liberia le fueron presentadas todas las autoridades. Las esposas del gobernador civil y del alcalde hicieron entrega de ramos de flores a la esposa de Mr. Tubman y a las demás que figuran en el séquito. A continuación se sirvió el almuerzo.

Después de almorzar, el Jefe del Estado de Liberia y los séquitos emprendieron viaje con dirección a Santander, donde permanecerán, para luego continuar a San Sebastián. —(Cifra.)

## Muerte repentina de un turista inglés en Oviedo

OVIEDO.—Cuando en compañía de su esposa paseaba por la calle del Marqués de Santa Cruz el turista inglés Mr. T. Courtheney Coel, se sintió repentinamente enfermo. Auxiliado por varios transeuntes, fué llamada una ambulancia de la Cruz Roja, la cual le trasladó a una clínica, donde ingresó ya cadáver. Mr. Courtheney acababa de llegar a Oviedo con intención de trasladarse desde aquí, en viaje de turismo, a Portugal. —(Cifra.)

des, aunque nada diga de esto el joven aviador español en las declaraciones que comentamos, la de remojones que se darían, tratando de beber como lo hacían los nuestros, los que solicitaban hacer la prueba.

Pero si nuestros cadetes llevaron a los Estados Unidos la bota de vino, que allí sería preciso volver a llenarla otra vez, se trajeron en cambio, —la ha traído el señor Núñez— nada menos que un libro editado este mismo año, con este título muy elocuente: «Matador». Se trata de un compendio de semblanzas biográficas de las principales figuras de la torería, entre ellas, las de Belmonte y Manolete.

## Ha sido condenado a muerte uno de los culpables de los sangrientos desórdenes de Alejandría

ALEJANDRIA, 18.—Se anuncia oficialmente que, el tribunal militar especial de las causas seguidas contra los culpables de los sangrientos disturbios registrados días pasados, en la zona industrial de esta ciudad, ha condenado a morir en la horca a uno de dichos culpables, una vez convicto y confeso de su delito, ha sido juzgado por el mismo.

El sentenciado, está acusado como causante de la muerte de dos soldados que intervinieron en el restablecimiento del orden.—EFE.

## Dos muertos y un herido grave, en la carretera de Avila a Talavera

El automóvil en que viajaban, se precipitó al fondo de un barranco de 15 metros de profundidad

ARENAS DE SAN PEDRO, 18.—Dos personas han resultado muertas y otras gravemente heridas, en las primeras horas de la madrugada de hoy como consecuencia de un desgraciado accidente de automóvil ocurrido en la carretera de Avila a Talavera de la Reina.

Cuando pasaba por el kilómetro 74 de la referida carretera un coche, en el que viajaban tres vecinos de la segunda ciudad antes citada, perdió la dirección, precipitándose al fondo

de un barranco de más de quince metros de profundidad, resultando muerto el conductor del mencionado vehículo, Emilio Sánchez y con heridas de tal gravedad, que, poco tiempo después falleció también, uno de los ocupantes. Arturo Herrera Rodríguez. Un hermano de éste, llamado Rafael, resultó asimismo gravemente herido, como consecuencia del accidente.

Los referidos viajeros, regresaban a su localidad, después de haber asistido a una fiesta en la Villa de Mombeltrán. —(Cifra.)

## Mussadeq sufrió un nuevo desvanecimiento antes de recibir la visita del embajador de EE. UU.

Tratan de resolver el problema petrolifero, que está a punto de llevar a la bancarrota la economía del Irak

TEHERAN, 18.—El primer ministro persa, doctor Mussadeq, ha vuelto a sufrir un nuevo desvanecimiento, ayer domingo, momentos antes de que fuera visitado por el embajador de los Estados Unidos en esta capital. El embajador norteamericano se entrevistó más tarde con dicho Jefe

de Gobierno, con el fin de tratar de resolver las diferencias que hagan más viables las posibilidades de un arreglo del problema del petróleo iraní, el cual está a punto de llevar a la bancarrota la economía del país, según se informa en fuentes competentes. EFE.

## Austria pretende del Brasil, que lleve a la ONU la firma de un tratado de paz con ella

RIO DE JANEIRO, 18.—El ministro austriaco de Asuntos Exteriores que recientemente ha llegado en visita oficial a esta capital, ha sugerido la idea de que, el Brasil, lleve ante las Naciones Unidas, la propuesta de la firma de un acuerdo de paz con Austria, cuya nación, no es miembro de dicha Organización Mundial. —EFE.

## Concurso de guiones cinematográficos

Se establecen tres premios de 75.000, 50.000 y 25.000 pesetas

Acaba de publicarse la convocatoria para el concurso anual de guiones cinematográficos del Sindicato Nacional del Espectáculo.

Se otorgarán tres premios 75.000 pesetas para el guión original más destacado; 50.000 para el destacado en segundo lugar de tema también original, y 25.000 para la mejor adaptación.

Podrán concurrir todos los españoles e hispanoamericanos que lo deseen, y los trabajos tendrán completa libertad de tema, pudiendo ser originales o adaptaciones. Habrán de presentarse por triplicado, acompañados de un extracto del argumento y contener íntegramente el diálogo, escenarios y descripción de la acción, con extensión suficiente para una película de largo metraje. Se presentarán con los datos relativos a la personalidad y domicilio del autor, declaración jurada de la propiedad u originalidad y licencia para la adaptación.

La entrega de originales terminará el 30 de noviembre próximo.

## Ha sido ordenado sacerdote un doctor italiano de setenta y ocho años

TRENTO.—En la basilica de Santa María la Mayor de esta ciudad ha sido ordenado sacerdote el doctor Paolazzi, de setenta y ocho años de edad, viudo y con cinco hijos y varios nietos, que asistieron todos ellos a la ceremonia. El padre Paolazzi inició sus estudios teológicos hace tres años. Fué, lo mismo que Alcide de Gasperi, diputado por el Trentino en el Parlamento austriaco antes del año 1918.—EFE.

## HIPOTECAS

Con garantía de fincas rústicas y urbanas.  
Interés anual 4,5 por 100  
Amplio plazo de amortización.  
Préstamos sobre urbanas en construcción y para mejoras de fincas rústicas.  
Tramitación rápida  
Solicite información y folletos gratuitos  
DOGOCAY HERGON, S. L.  
Avenida José Antonio, 55. MADRID





